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В Москве строят 19 детса-
дов и школ в рамках масштаб-
ных инвестиционных проектов 
(МаИП). В районе Лефортово 
намечено сдать к концу следу-
ющего года школу, сообщил в 
телеграм-канале Сергей Собя-
нин. В ней, помимо учебных ка-
бинетов, будут многофункцио-
нальный библиотечный центр, 
лабораторно-исследовательский 

комплекс, обеденный и другие 
залы. Такие проекты создают 
современную инфраструктуру 
и новые рабочие места.

«Мы поддерживаем их реали-
зацию и потому предоставляем 
земельные участки в аренду без 
проведения торгов. Договоры с 
застройщиками заключены на 
пять-шесть лет», — подчеркнул 
Собянин.

В праздничные дни 1, 8 и 
9 мая все парковки на ули-
цах будут бесплатными. Об 
этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил Сергей Со-
бянин.

30 апреля и 7 мая такой 
режим будет действовать 
час тично: нужно будет 
оплачивать только места с 
тарифами 380 и 450 рублей в 
час. Парковки со шлагбау-
мами продолжат работать 
как обычно.

В спортивном комплексе 
«Триумф» на Северо-Запа-
де Москвы закончили ка-
питальный ремонт. После 
завершения всех работ но-
вый районный физкуль-
турный центр в Покров-
ском-Стрешневе посетил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

Столичный градона-
чальник напомнил, что в 
спорткомплексе занима-
ются гимнасты, воспитан-
ники школы олимпийско-
го резерва «Север», а также 
спортсмены ГБУ «Мосгор-
спорт».  

«Здесь проводят занятия 
по художественной гимнас-
тике, настольному теннису, 
мини-футболу, волейболу и 
танцам. Сейчас в комплек-
се тренируются примерно 
600 спортсменов. Зал от-
крыт для всех желающих», 
— написал мэр в своём те-
леграм-канале. 

В здании отремонтиро-
вали кровлю и инженерные 
сети, заменили облицовку 
фасада и остекление, зано-
во выполнили отделку по-
мещений. 

Проект новой школы в Лефортове
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nВ следующем году 
в Лефортове планируют 
сдать новую школу

Спортивный 
центр открылся 
в Москве

Три дня в мае 
можно будет 
парковаться 
бесплатно

В индустриальном пар-
ке «Руднёво» в рай-
оне Косино-Ухтом-

ский Президент РФ Вла-
димир Путин и мэр Мо-
сквы Сергей Собянин 
приняли участие в со-
вещании о развитии со-
временных авиационных 
систем в нашей стране. 

Самый большой 
технопарк страны

Как сообщил столичный 
градоначальник, сейчас в 
«Руднёво» уже построено 
18 корпусов, которые за-
нимают компании-разра-
ботчики, в том числе пред-
приятия, выпускающие 
современные беспилот-
ники. Однако возведение 
цехов продолжается, и че-
рез три года технопарк ста-
нет крупнейшим в России. 
К слову, около 20% новых 
производств за последний 
год создано именно в этом 
технопарке. 

По словам Сергея Собя-
нина, в технопарке также 
должен разместиться феде-
ральный центр беспилот-

ных авиационных систем. 
Для него около «Руднёво» 
создадут особую зону сво-
бодных полётов для тести-
рования летательных ап-
паратов. 

Сейчас Москва снова 
пре вращается в индустри-
альный центр XXI века, 
где создают новые заводы. 
Начиная с 2018 года объём 
производства в городе вы-
рос в два раза. Современ-
ные производства эколо-
гически чистые и требуют 
большого количества вы-
сококвалифицированных 
инженеров и рабочих — та-
ким в столице самое место. 

— Я уверен, что всё будет 
сделано. Это индустриаль-
ное лицо Москвы, — оце-
нил технопарк Владимир 
Путин.

БПЛА повезёт 
тонну груза

«Руднёво» выбрано в ка-
честве места размещения 
федерального центра не 
случайно. Здесь уже рабо-
тает компания «Аэромакс». 
Она выпускает граждан-

ские беспилотники вер-
толётного типа. Их грузо-
подъёмность варьирует-
ся от 100 до 300 кг, а даль-
ность полёта — от 600 до 
500 км. Также фирма раз-
рабатывает новую модель, 
которая сможет поднимать 
груз весом до 1 тонны. Та-
ких беспилотников в мире 
ещё нет. 

Также в этом технопар-
ке корпорация «Иркут» 
планирует разместить 
производство алюмини-
евых и титановых элемен-
тов крыла самолёта МС-
21. Всего в «Руднёво» бу-
дут работать 17 россий-
ских фирм, выпускающих 

беспилотники и другую 
авиатехнику. 

— Уже сегодня это центр 
беспилотного авиастрое-
ния. Лучшие предприятия 
страны размещаются здесь, 
начиная от стартапов, ла-
бораторных исследований, 
опытно-конструкторских 
разработок и заканчивая 
уже серийным производ-
ством, — отметил Сергей 
Собянин.

Беспилотники 
нужны всякие

По оценке экспертов, се-
годня в России в граждан-
ском обороте свыше 40 ты-

сяч беспилотников. За по-
следние пять лет произ-
водство БПЛА выросло в 
2,5 раза, превысив 20 ты-
сяч аппаратов в год. 

Правительство Москвы 
активно применяет дро-
ны уже более шести лет. 
Их используют для поис-
ка самостроев, нарушений 
земельного законодатель-
ства, контролируют каче-
ство строительства. 

В ближайшие годы в 
городе будет создана пол-
ноценная научно-про-
изводственная система, 
обеспечивающая полный 
цикл разработки, испы-
таний, сертификации и 
серийного выпуска раз-
личных видов беспилот-
ной техники. 

Беспилотники вертолётного типа востребованы в сельском хозяйстве     
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В промзоне около Некрасовки 
делают беспилотники
На востоке города разрабатываются и запускаются в производство 
новые модели БПЛА

Сергей Собянин рассказал 
Владимиру Путину о развитии 

технопарка «Руднёво»   
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ЗДЕСЬ СОЗДАДУТ ЗОНУ 
СВОБОДНЫХ ПОЛЁТОВ 
ДЛЯ ТЕСТИРОВАНИЯ 
ЛЕТАТЕЛЬНЫХ АППАРАТОВ 
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На строящемся мо-
сту, который соеди-
нит два берега Мо-

сквы-реки на юго-вос-
токе столицы, установи-
ли центральный пролёт. 
Об этом мэр Москвы 
Сергей Собянин написал 
в своём телеграм-канале. 

Примет часть 
транспортных 
потоков

Столичный градоначаль-
ник напомнил, что четы-
рёхполосный мост над Но-
винским затоном соединит 
строящуюся Симоновскую 
набережную с Южнопорто-
вым районом ЮВАО. 

«Недавно установили 
центральный пролёт на 
постоянные опоры. Его 
длина 291 метр, поэтому 
работы вели поэтапно с по-
мощью подъёмных меха-
низмов. Рядом уже дела-
ем разворотную площадку 
для городского транспорта 
и подземный переход. За-
тем обустроим тротуары и 
наземные регулируемые 

переходы», — написал мэр.
После ввода моста в экс-

плуатацию он примет на 
себя часть потока машин 
с Третьего транспортного 
кольца и проспекта Анд-
ропова. Также мост улуч-
шит транспортную доступ-
ность новых жилых квар-
талов в промзоне «ЗИЛ», 
которую сейчас застраи-
вают инвесторы.

Что растёт 
на месте «ЗИЛа»

Промзона «ЗИЛ» — 
крупнейший в столице 
проект комплексной за-
стройки. По площади он 
сопоставим и даже опере-
жает квартал «Москва-Си-
ти». По проекту в общей 
сложности в промзоне пла-
нируют построить 7,3 млн 
кв. метров недвижимости, 
в том числе 5,3 млн кв. мет-
ров — это жильё.

В результате территория 
бывшего завода станет ком-
фортным городским рай-
оном и одним из крупней-
ших мест приложения труда.

Кроме домов, технопарка 
и бизнес-центров, в «ЗИЛе» 
строят спортивные объ-
екты. За последние годы в 
эксплуатацию сдали ледо-
вый дворец «ЦСКА Арена», 
спорткомплексы «Аквато-
рия ЗИЛ» и Олимпийский 
центр синхронного плава-
ния. В ближайших планах 

— завершить комплексную 
реконструкцию стадиона 
«Торпедо» имени Эдуарда 
Стрельцова, чтобы столич-
ный клуб смог вернуться на 
родную арену.

В «ЗИЛе» практически с 
нуля создаётся сеть дорог. 
За несколько лет в пром-
зоне построили десятки 
километров дорог. Так, на 
карте Москвы появились 
проспект Лихачёва, улица 
Братьев Рябушинских, на-
бережная Марка Шагала.

Новая дорога через Москву-реку
Четырёхполосный мост свяжет район Южнопортовый с Симоновской набережной

Среди новых станций БКЛ назвали самые красивые
Подведены итоги голосо-

вания на портале «Актив-
ный гражданин». Жители 
столицы выбрали станцию 
Большого кольца с самым 
лучшим дизайном. Свой вы-
бор сделали почти 175 тысяч 
москвичей. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём 
телеграм-канале. Напом-
ним, выбирали три самые 
красивые из девяти новых 
станций БКЛ, открытых 1 
марта этого года.

Первое место — 21% го-
лосов — заняла станция 
«Марьина Роща». Москви-
чи оценили колонны в виде 
огромных фарфоровых 
«чайников». Это далеко не 
единственная находка архи-
текторов и дизайнеров. На-
пример, вестибюль станции 
украшают объёмные шары 
диаметром 2,5 метра. Вто-
рое место — 19% голосов — 
отдали ещё одной станции, 
входящей в состав северо-
восточного участка БКЛ, — 

«Рижской». Создатели стан-
ции, по сути, превратили её 
в галерею современного ис-
кусства. Приковывает вни-
мание изогнутый экран на 
потолке с ярким видеоря-
дом. Хороши и светящиеся 
арки из нержавеющей ста-
ли, ведущие из централь-
ного зала на платформы. 
В тройке лидеров — стан-
ция «Нагатинский Затон». 
Ей, как и «Рижской», отда-
ли предпочтение 19% про-
голосовавших, но их ока-

залось на 1 тысячу мень-
ше. Эту станцию украша-
ют уникальные мозаики с 
рыбами — обитателями На-
гатинского затона.

«Большая кольцевая ли-
ния за время работы уже 
доказала своё удобство: у 
миллионов пассажиров 
появились новые быстрые 
маршруты и возможность 
сэкономить время на по-
ездке. А станции радуют 
своей красотой», — отме-
тил Сергей Собянин.

Фестиваль «Пасхальный 
дар» проводился в Москве 
уже в восьмой раз на 25 пло-
щадках. Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале, что на них побыва-
ли 450 тысяч человек.

Москвичи и гости сто-
лицы смотрели спектакли 
и концерты, покупали су-
вениры. Детей на мастер-
классах учили делать от-
крытки и готовить клас-
сические куличи в русской 
печи. Собранные деньги 
пойдут нуждающимся. В 
пункты сбора «Москва по-
могает» принесли более 3 
тысяч подарков для защит-
ников и жителей новых тер-
риторий России.

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков
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Станция метро  «Марьина Роща»

В Интернет выложили редкие фото Москвы XX века

Главархив опублико-
вал редкие фотографии 
ХХ века. В объектив по-
пали уголок Нескучного 
сада, первомайский са-
лют в Центральном пар-
ке культуры и отдыха им. 
Горького в 1950 году. Есть 
кадр из парка Централь-
ного дома Красной Армии 
им. Фрунзе. Есть фото мо-
сквичей, катающихся на 
колесе обозрения в парке 

культуры и отдыха «Со-
кольники». Его устано-
вили 54 года назад. 

«Горожане всегда люби-
ли проводить время в пар-
ках — радоваться первому 
теплу, любоваться ожива-
ющей природой. И не за-
бывали всё это запечат-
леть на плёнку», — напи-
сал мэр в своём телеграм-
канале.

По словам Собянина, 

многие москвичи теперь 
де лятся своими семейны-
ми негативами и видео-
плёнками с Главархивом, 
в том числе через центры 
гос услуг «Мои документы». 

Все фотографии 
можно увидеть 
в виртуальном 
музее «Москва 
— с заботой 
об истории» — 
здесь 
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Сквер на площади Свердлова (ныне Театральная площадь). 1953 год

На площадках 
«Пасхального 
дара» 
побывали 
450 тысяч 
человек

Телеграм-канал 
мэра Москвы 
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Центральный пролёт установили на постоянные опоры

БУДУТ ТАКЖЕ ТРОТУАРЫ 
И НАЗЕМНЫЕ 
РЕГУЛИРУЕМЫЕ ПЕРЕХОДЫ
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Кубок России по кик-
боксингу, прошед-
ший недавно в Ка-

зани, выиграла житель-
ница Рязанского района 
студентка 2-го курса Мо-
сковского государствен-
ного педагогического 
университета Майя Жир-
нова. Это её вторая побе-
да такого уровня. Майя — 
мастер спорта, трениру-
ется в Детско-юношеском 
клубе боевых искусств, 
филиал которого рабо-
тает при школе №2090 
н а  З е л е н о д о л ь с к о й .

— Я семь лет занима-
лась тхэквондо, — рас-
сказывает Майя, — но 
потом подума ла, что, 
возможно, стоит попро-
бовать себя в кикбок-
синге. И сменила тата-
ми на ринг. Как оказа-
лось, не прогадала. Даже 
уже выступа ла в сме-
шанных единоборствах 
ММА, пока, правда, на 
любительском уровне. Но 
в дальнейшем хочу по-

пробовать себя как бо-
ец-профессионал. 

Несмотря на серьёзное 
увлечение единоборства-
ми, боевики Майя не смо-
трит. Зато взахлёб читает 
классические романы, без 
книги в сумочке из дома не 

выходит. Любимое произ-
ведение — «Джейн Эйр» 
Шарлотты Бронте. А ещё 
старается как можно боль-
ше времени проводить со 
своим любимцем — ко-
кер-спаниелем по клич-
ке Чендлер.

Алексей 
ТУМАНОВ

В соцсети «ВКонтак-
те» в группе «Печатни-
ки — любимый район» в 
конце апреля всколыхну-
ли тему распития спирт-
ных напитков на лавочках. 
Как раз к началу тёплого 
весеннего сезона. Поста-
вили вопрос ребром: мол, 
стоит бороться с такими 
компаниями, или если они 
никому не мешают, за со-
бой убирают и не буянят, 
то пускай пьют?

Вопрос был бы, конеч-
но, интересный, если бы 
не было в административ-
ном кодексе про это ясно 
написано. За распитие ал-
когольных напитков в об-
щественных местах, будь 
то пиво или что ещё, —  ад-
министративный штраф от 
500 до 1500 рублей. Но тра-
диция соблюдения законов, 
тем более административ-
ных, у нас какая-то при-
близительная, что ли. По-
этому, когда распускают-
ся на деревьях первые ли-
сточки, распивающих на 
лавочках прибавляется. И 
как правило, к мирно вы-
пивающим людям у нас от-
носятся лояльно. И я, кста-
ти, тоже. И к алкоголикам 
у нас в народе отношение 
снисходительное, как к де-
тям. Мол, кто не без греха. 
А может, вот это отноше-
ние и неправильное? Было 
бы общественное отторже-
ние — может, меньше бы 
пили? Хорошо, хоть сейчас 
ситуация, как мне кажет-
ся, сдвинулась с абсурдной 
точки зрения, что непью-
щий мужчина — это очень 
подозрительно.  

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАСтудентка из Рязанского выиграла 

Кубок России по кикбоксингу

Ольга 
Минаева

МАЙЯ ХОЧЕТ 
ПОПРОБОВАТЬ 
СЕБЯ КАК 
БОЕЦ-
ПРОФЕССИОНАЛ

Движение автомобилей за-
труднено возле станции метро 
«Печатники» на пересечении 
Шоссейной улицы и улицы 
Полбина. Это связано со стро-
ительством участка Москов-
ского скоростного диаметра. 
Работы уже начали и плани-
руют завершить к 1 сентября.

Как уточнили в Центре ор-
ганизации дорожного дви-

жения, полностью перекры-
вать дорогу не стали. На этих 
участках Шоссейной улицы и 
улицы Полбина по четыре по-
лосы движения. Рабочие за-
няли две полосы на каждой 
из улиц. Для проезда машин 
оставили по одной полосе в 
каждом направлении.

Михаил 
КОФАНОВ

Окружной Роспотреб-
надзор опечатал хостел в 
доме на Самокатной ули-
це. Как сообщила «ЮВК» 
главный санитарный врач 
округа Юлия Ларина, на 
антисанитарию в заведе-
нии пожаловались жиль-
цы дома.

— Наши сотрудники об-
наружили многочислен-
ные грубые нарушения. 
В гостиницах необходи-
мо проводить ежедневную 
влажную уборку и дезин-
фекцию. Ничего этого об-
служивающий персонал не 
делал, ссылаясь на личные 
вещи постояльцев, кото-
рые хранятся под кроватя-
ми и мешают, — рассказы-
вает Юлия Ларина. — По-
стельное бельё вовремя не 
меняли. 

А ещё хостел давным-
давно не проводил дера-
тизацию. 

Сотрудники Роспотреб-
надзора незамедлительно 
опечатали хостел и переда-
ли материалы в Лефортов-
ский суд. Заведению гро-
зит приостановление ра-
боты на срок до 90 суток.

Оксана МАСТЮГИНА

На доме 1900-го года постройки на Ка-
рачаровском ш., 15, стр. 1, разобрали две 
незаконные надстройки. Их обнаружи-
ли специалисты столичной Госинспек-
ции по недвижимости во время плано-
вой проверки участка.

Как пояснил начальник ведомства Иван 
Бобров, пристройки не были указаны в 
исходной технической документации зда-
ния, а проект работ и разрешение на ре-
конструкцию не оформлялись.

— Здание оформлено в собственность, 
поэтому вопрос законности его рекон-
струкции был рассмотрен в судебном по-
рядке. Суд признал надстройки объек-
тами самовольного строительства и по-
становил устранить нарушение, — уточ-
нил Бобров.

Собственник демонтировал самострой.
Михаил КОФАНОВ
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Надстройки второго этажа справа и слева убрали

Проезд по двум улицам в Печатниках 
ограничили до сентября

В Нижегородском пресекли реконструкцию 
исторического здания

Хостел 
на Самокатной 
опечатали за 
антисанитарию
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Майя Жирнова (справа) на тренировке

Пить или 
не пить — 
не вопрос

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: 
(499) 647-6831
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Светлана Сурганова и Валерий Тхай

С начала апреля на ули-
це Яблочкова открыт 
пункт отбора на кон-

трактную службу. Тех, кто 
приходит сюда, встреча-
ют волонтёры. Приём идёт 
и в будни, и в выходные. 
С собой потребуется взять 
паспорт и военный билет.

Первым делом кандида-
ты на контрактную службу 
заполняют анкеты. Нужно 
указать имя, фамилию, ме-
сто работы, часть, в которой 
проходил срочную службу. 

Павел из Кузьминок был 
во время срочной службы 
связистом. Такие специа-
листы сейчас очень востре-
бованы. В армии он служил 
около 20 лет назад. За это 
время средства связи ста-
ли более современными. 
Однако Павел уверен: во 
время подготовки к служ-
бе новые системы он суме-
ет освоить быстро.

— Я во время срочки 
схватывал всё на лету. На-
деюсь, и сейчас так же бу-
дет, — говорит он. — А слу-
жить иду, потому что Ро-
дина сейчас этого требует.

Впрочем, если кандидат 
не служил в армии, на кон-
тракт его всё равно возьмут. 
Подготовка в этом случае 
будет более тщательной. 

После проверки докумен-
тов мужчины идут на ос-
мотр к врачу. Главное усло-
вие — быть годным к служ-

бе в армии. Возле пункта в 
небольшом фургоне стоит 
передвижной рентген-аппа-
рат. Однако пациентов там 
мало. Информацию о со-
стоянии здоровья врачи бе-
рут из электронных медкарт. 

З а т е м  б у д у щ и х 
контрактников ждут на 
профессионально-психо-
логический отбор. Задача 
специалистов — убедиться, 
что кандидат сможет бы-
стро адаптироваться к ар-
мейской обстановке. По-

сле желающих служить на-
правляют на собеседование 
к представителям Мини-
стерства обороны РФ. 

В воинские части мужчи-
ны уезжают с пункта отбо-
ра на специально выделя-
емых автобусах. Контракт 
подписывают после прибы-
тия в часть. Там же выда-
ют армейскую экипировку. 
Подготовку контрактники 
проходят на полигонах 
Подмосковья.

Роман НЕКРАСОВ 

«Новые средства 
связи освою быстро» 

Уже месяц в Москве 
работают волонтёрские 
пункты, на которых мож-
но получить информаци-
онный буклет и узнать, 
как заключить контракт 
для службы в армии. На 
точке около метро «Кузь-
минки» (у 5-го выхода) де-
журят Злата и Артемий. 

— Многие жалуются, 
что они во время моби-
лизации приходили в во-
енкомат, но их не взяли, 
— говорит Злата. — Часто 
это люди старше 45 лет, но 
по выправке видно, что 
бывшие военные. Мы 
даём им буклет с контакт-
ными данными и совету-
ем ехать прямо в пункт от-
бора на Яблочкова. А во-
обще, самый частый во-
прос, который нам сейчас 
задают, это много ли на-
роду хочет пойти служить. 
Много.

Среди тех, кто подходит 
к волонтёрам, не только 

мужчины, но и женщины 
разного возраста, которые 
берут буклеты для своих 
близких. Достаточно мно-
го граждан из республик 
бывшего СССР тоже про-
являют интерес.

— Я уже четыре года ра-
ботаю в Москве, привык, 
мне здесь нравится: кра-
сивый город! — говорит 
23-летний Абдулкерим из 
Бухары. — Я бы хотел по-
лучить военную профес-
сию, послужить в совре-
менной армии. Конеч-
но, там ещё и условия су-
пер, но для меня важнее, 
что могут дать россий-
ское гражданство. А по-
сле хочу купить дом в де-
ревне и стать фермером.

Галина ПОГОДИНА 

Информацию о контрактной 
службе можно получить 
по тел. 117, на портале 
mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot
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Информационный пункт у метро «Кузьминки»
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Тех, кто сюда приходит, встречают волонтёры

Волонтёры продолжают 
информировать 
о службе по контракту

В пункте отбора на службу 
по контракту выступили ос-
нователи коллектива «Сур-
ганова и оркестр» Светлана 
Сурганова и Валерий Тхай. 
Музыканты приехали, что-

бы своими песнями поддер-
жать тех, кто идёт в армию. 

— Когда мы начали петь, 
уже и из коридора подхо-
дили. То есть непосред-
ственный, живой интерес, 

— отметил Валерий Тхай.
Светлана Сурганова об-

ратила внимание на чёт-
кую организацию работы 
в пункте.  

Роман НЕКРАСОВ

На Яблочкова выступила 
группа «Сурганова и оркестр»

На улице Яблочкова работает пункт отбора 
на службу по контракту

Что положено контрактникам и членам их семей

КОНТРАКТ ПОДПИСЫВАЮТ 
ПОСЛЕ ПРИБЫТИЯ 
В ВОИНСКУЮ ЧАСТЬ 



6    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    май 2023  №14 (1023)   ЖКХ

Жи т ел ю ок ру г а 
вернули около 76 
тыс. рублей, ко-

торые он переплатил за 
воду. При этом сразу про-
водить перерасчёт управ-
ляющая организация от-
казалась. Владельцу квар-
тиры помогли только жи-
лищные инспекторы по 
Юго-Восточному округу. 

Уехал из города
В Жилинспекцию по 

ЮВАО с жалобой на управ-
ляющую организацию об-
ратился житель дома 14 на 
Рождественской улице. 

— Он не передавал по-
казания счётчиков в свою 
управляющую компа-
нию несколько месяцев, 
и в квитанции ему стали 
приходить суммы больше, 
чем обычно. Он обратил-
ся в управляющую ком-
панию с просьбой прове-
сти перерасчёт, но плату 
не скорректировали. От-
казали из-за того, что у 
жителя были неправильно 
оформлены документы, — 
рассказали в ведомстве.

Платить 
придётся 
в 2 раза больше

По словам сотрудни-
ка Жилинспекции окру-
га Романа Носачева, если 
управляющая компания 
не получает показания, 
то первые три месяца пла-
ту начислят по средним 
показателям, а потом по 
нормативу. По нему жи-
тель платит за 190 литров 
холодной воды и за 130 ли-
тров горячей. И этот объ-
ём примерно в два раза 
превышает количество 
воды, которую обычно ис-
пользуют в квартирах. Не 
удивительно, что и плата 
ощутимо возрастает. 

Часто жители не пере-
дают показания по вполне 
объективным причинам: 
попал в больницу, уехал 
в командировку, живёт с 
весны по осень на даче. 
В таких ситуациях могут 
сделать перерасчёт. Одна-
ко нужно подтвердить: по-
казания вы не передавали, 
потому что не жили дома.  

— Уехали в командиров-
ку — принесите билеты 

на поезд или на самолёт. 
В случае госпитализации 
подойдёт справка из боль-
ницы. Жили на даче — по-
просите справку у предсе-
дателя СНТ, — пояснили 
в Жилищной инспекции.

Срок поверки — 
в техпаспорте

Для перерасчёта надо 
снять контрольные по-

казания. Это можно сде-
лать самостоятельно или 
попросить помощи у жи-
лищных инспекторов. 

Ещё одно условие — 
счётчики должны быть 
поверены. Делается это в 
строго оговорённый пе-

риод. Счётчик горячей 
воды обычно поверяют 
раз в четыре года, холод-
ной — раз в шесть лет. По 
словам Романа Носачева, 
точный срок может зави-
сеть от модели. 

— Импортные приборы 
учёта имеют больший ин-
тервал, чем российские. 
Срок поверки есть в тех-
паспорте, — говорит он.

Поверку оплачивает вла-
делец квартиры. В среднем 
цена за один счётчик — от 
500 рублей до 1 тысячи. По-
сле поверки мастер выдаёт 
сертификат, который надо 
представить в управляю-
щую компанию. Если это-
го не сделать, плату и даль-
ше будут насчитывать по 
старым показаниям или по 
нормативу.

О том, что нужно пове-
рять счётчик, предупре-
дит и квитанция (еди-
ный платёжный доку-
мент). Также дату повер-
ки можно посмотреть на 
сайте mos.ru или узнать по 
тел. (495) 539-5900.

София РОСТОВЦЕВА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Просьба перед вход-
ной дверью в подъ-

езд установить поручень 
для маломобильных людей. 
В прошлом году написали 
заявление в «Жилищник», 
но результата нет.

Наталья, 
1-я ул. Текстильщиков, 9, 

подъезд 2

Редакция «ЮВК» напра-
вила обращение в управу 
района Текстильщики и 
вскоре получила ответ.

— Сотрудники «Жи-
лищника» установили по-
ручень у входной группы 
в подъезд 2 дома 9 на 1-й 
улице Текстильщиков. Те-
перь маломобильным жи-
телям удобнее входить и 
выходить из дома, — со-
общили в управе района 
Текстильщики.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Текстильщики: 
8-я ул. Текстильщиков, 16, 
корп. 5, тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: tekstilschiky@
mos.ru. ГБУ «Жилищник 
района Текстильщики»: 7-я 
ул. Текстильщиков, 6/19, тел. 
(499) 178-1878. Эл. почта: 
secretary-tex@mail.ru

На 1-й улице 
Текстильщиков 
установили поручень 
у подъезда

Просьба переста-
вить оранжевые 

ящики с автобусных оста-
новок на Саратовской ули-
це, так как они мешают 
обзору пассажиров в ожи-
дании автобуса.

Римма Ивановна, 
Саратовская ул., 3/2

— Оранжевые контейне-
ры с остановок обществен-
ного транспорта на Сара-
товской улице демонтиро-
ваны, — сообщили в упра-
ве района Текстильщики.

И пояснили, что такие 
оранжевые контейнеры с 
противогололёдными ма-
териалами устанавлива-
ют только на зиму для об-
работки остановок обще-
ственного транспорта и 
социально значимых объ-
ектов района.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района 
Текстильщики: 8-я ул. 
Текстильщиков, 16, корп. 5, 
тел. (499) 179-7971. 
Эл. почта: 
tekstilschiky@mos.ru

У остановок 
на Саратовской 
убрали оранжевые 
ящики 

С заявлением о перерасчё-
те нужно обратиться в управ-
ляющую компанию. Если 
сотрудники коммунальной 
службы отказывают в этом 
без всяких оснований, об-
ращайтесь в Жилищную ин-
спекцию. Жалобу можно по-
дать лично или онлайн на 
портале mos.ru в разделе 
«Обратная связь» — «Элек-
тронная приёмная». Здесь 
нужно выбрать раздел «Об-

ращения в органы исполни-
тельной власти», в нашем 
случае — в Жилищную ин-
спекцию г. Москвы. Запол-
нить свои данные: ФИО, кон-
такты, адрес. Изложить суть 
жалобы, при необходимости 
приложить фото или сканы 
обращений и ответов УК. Во-
прос рассмотрят в течение 
месяца.

Тел. Жилищной инспекции 
по ЮВАО (499) 763-1856.

Если вам отказали

Много ли воды утекло?

Пять лет назад семь мно-
гоквартирных домов меж-
ду Мячковским бульваром, а 
также улицами Новомарьин-
ской и Братиславской осна-
стили автоматизированными 
коммунальными системами, 
современными видеокамера-
ми и создали для них локаль-
ную сеть Wi-Fi. 

На днях опыт смарт-
квартала изучили препода-
ватели Московского город-
ского университета управ-
ления им. Лужкова.

— Такой квартал — интерес-
ный эксперимент по созда-
нию полностью умного дома. 

В нашем квартале примене-
ны самые новые технологии. 
Есть даже зарядная станция 
для электромобилей. И она 
пользуется спросом, — рас-
сказал префект Андрей Цы-
бин на встрече специалистов 
ЖКХ округа с преподавателя-
ми университета.

В семи многоэтажках уста-
новлены не только экономич-
ные светодиодные лампы, но 
и датчики движения в подъ-
ездах. Они включаются толь-
ко тогда, когда житель входит 
в подъезд. 

В квартале есть даже соб-
ственная метеостанция. Она 

в режиме реального време-
ни отслеживает показатели 
влажности, силу ветра и тем-
пературу. Кроме того, у до-
мов есть своя Wi-Fi-сеть с 
бесплатным доступом в Ин-
тернет во дворе, на детских 
площадках и стоянках. 

Все дома оборудованы ви-
деокамерами с высоким раз-
решением и круговым обзо-
ром.  

По мнению префекта 
ЮВАО, последнее новше-
ство, бесспорно, повысило 
безопасность жителей. 

Как сообщил глава упра-
вы района Марьино Влади-

мир Корешков, эксперимент 
со смарт-кварталом показал, 
как управлять домами с при-
менением высоких техноло-
гий. Он уверен: в перспективе 
этот опыт можно распростра-
нить на весь город. 

К тому же современные 
коммунальные системы по-
зволяют экономить деньги 
жителей и сокращать расхо-
ды управляющих компаний. 

К примеру, установленная 
в домах автоматизированная 
система управления отопле-
нием сама регулирует темпе-
ратуру воды в батареях: в мо-
розы повышает, а во время 

оттепели охлаждает её. Све-
тодиодные лампы и датчики 
движения позволяют не жечь 
зря электричество, счётчики 
воды и электричества осна-
щены Wi-Fi-передатчиками и 
самостоятельно информиру-
ют единый расчётный центр, 
передавая свои показания.   

— Пятилетний опыт пока-
зал: каждый житель ежеме-
сячно экономит не менее 260 
рублей в месяц на «комму-
налке». По теплу в год эко-
номия — не менее 15%, а по 
электричеству — 27%, — от-
метил Владимир Корешков. 

Михаил ЩЕПИН

В смарт-квартале в Марьине счётчики воды 
и электричества оснащены Wi-Fi-передатчиками
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Как быть, если пришлось заплатить за коммунальную 
услугу, которой не пользовался

ЕСЛИ ВЫ НЕ ПЕРЕДАВАЛИ 
ПОКАЗАНИЯ, ПОТОМУ ЧТО 
НЕ ЖИЛИ ДОМА, 
ПРИНЕСИТЕ СПРАВКУ В УК
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В Москве очередной се-
зон проката электро-
самокатов. В Юго-

Восточном округе их мож-
но взять напрокат у стан-
ций метро, возле торговых 
центров, на крупных ули-
цах. Открытие сезона 
совпа ло со вступлением в 
силу скорректированной 
редакции ПДД. Часть ново-
введений связаны именно с 
электросамокатами. Пока-
тавшись на арендованном 
двухколёсном коне, коррес-
пондент «ЮВК» опробовал 
новые правила в действии. 

Для аренды 
нужно 
приложение

В Москве электросамока-
ты в аренду предоставляют 
несколько компаний. Что-
бы взять напрокат, необхо-

димо установить приложе-
ние на смартфон. У каждо-
го оператора прог рамма для 
аренды своя.

В приложении на карте от-
мечены свободные «байки». 
Выбираете любой, скани-
руете QR-код на руле — и в 
путь. Предварительно, кста-
ти, стоит убедиться, что ба-
тарея заряжена полностью. 
Если она сядет, придётся 
толкаться ногой. Это не-
удобно: самокат тяжёлый. 

Беру самокат у станции 
метро «Печатники». Цена 

— 7,5 рубля за минуту. По-
ездки стали чуть дороже. В 
прошлом году минута об-
ходилась в 5-6 рублей. По-
ездки оплачиваются бан-
ковской картой. 

Едва не задел 
девушку

Качу от станции «Печат-
ники» по Шоссейной ули-
це. Новые ПДД разрешают 
ехать на электросамокате 
не быстрее 25 км/ч. Прав-
да, при такой скорос ти мне 

приходится объезжать пе-
шеходов, как стойки во вре-
мя выполнения «змейки» 
на автодроме. Сбавляю ско-
рость вдвое: самокат метал-
лический, весит около 35 
кг, им можно серьёзно трав-
мировать пешехода. 

Такой случай произошёл 
на днях. На Зеленодольской 
улице девушка на электро-
самокате сбила семилет-
него ребёнка. С места ава-
рии самокатчица скры-
лась. Проверку случивше-
гося проводит Прокуратура 
Юго-Восточного округа. 

Поворачиваю во двор 
дома 8 на Шоссейной ули-
це. По ПДД могу тут ехать 
со скоростью 20 км/ч. Но 
тротуар во дворе узкий. С 
одной стороны ограждение 
у газона, с другой — столби-
ки, чтобы машины не пар-
ковали. Из подъезда выхо-

дят молодой человек и де-
вушка. Хорошо, что я еду 
7 км/ч и успеваю затормо-
зить. Будь скорость выше, 
точно задел бы их. 

Чуть не попал 
под колёса

Возвращаюсь на Шос-
сейную улицу. Со двора 
выезжает и поворачивает 
на дорогу автомобиль. По 
ПДД водитель обязан про-
пустить меня. Я на всякий 
случай притормаживаю. И, 
как выясняется, правильно 
делаю: автовладелец про-
езжает, даже не обратив 
на меня внимания. А ведь 
именно так самокатчики и 
велосипедисты часто попа-
дают под колёса. На днях 
автомобиль «Киа», выез-
жавший со двора на улице 
Юных Ленинцев, сбил ве-
лосипедиста. 

Поворачиваю в парк «Пе-
чатники». На дисплее возле 
руля загорается изображе-
ние черепахи: в парках ско-
рость — 15 км/ч. Эту нор му 
в Москве ввели несколько 
лет назад. 

В парке есть велодорож-
ка. По новым ПДД я могу 
кататься по ней на электро-
самокате. Но ехать прихо-
дится медленнее, чем раз-
решают правила: по вело-
дорожке не торопясь идут 
пешеходы. 

Покатавшись с полчаса, 
возвращаюсь к станции 
мет ро «Печатники». Опла-
та — 300 рублей. Электроса-
мокат удобен, когда нужно 
съездить недалеко по делам. 
Но катить на нём лучше в 
полтора-два раза медлен-
нее, чем разрешено новы-
ми ПДД. 

Роман НЕКРАСОВ

В ДВА РАЗА МЕДЛЕННЕЕ Упала в автобусе 
на Верхних Полях

25 апреля в 7 часов ве-
чера 37-летний водитель 
частного автобуса «Форд» 
ехал по улице Верхние 
Поля и в районе дома 56 
резко затормозил, чтобы 
не попасть в аварию. Из-за 
этого в салоне упала жен-
щина 73 лет. Скорая увез-
ла её в больницу с уши-
бом лица.

Сбил мужчину 
на Привольной 

25 апреля, в восемь ве-
чера, водитель 30 лет на 
БМВ ехал по Привольной 
улице и напротив дома 13, 
корп. 1, сбил 24-летнего 
мужчину, который перебе-
гал дорогу по нерегулиру-
емой «зебре». Пострадав-
шего с закрытой черепно-
мозговой травмой и уши-
бом ноги увезла скорая.

Столкнулись 
на Юных Ленинцев

26 апреля вечером, в 
пять, 30-летний таксист на 
«Киа» при выезде со двора 
дома 75, корп. 1, на улице 
Юных Ленинцев не уступил 
дорогу «Мерседесу». Про-
изошла авария, в которой 
пострадала пассажирка 
такси 37 лет. Её госпита-
лизировали с закрытой че-
репно-мозговой травмой и 
сотрясением мозга.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП
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Корреспондент «ЮВК» в парке «Печатники»

Корреспондент опробовал в действии новые правила поездок на электросамокатах

В новостройке на ул. 
Нижней Хохловке, 8, пол-
ностью завершена подго-
товка квартир для участ-
ников программы рено-
вации. Качество отделки 
оценили члены обществен-
ного штаба по контролю за 
реализацией программы.

Жилой дом состоит из 
трёх корпусов с общей под-
земной автостоянкой на 
335 машин.

— Дом отличный, кварти-

ры с очень удобной плани-
ровкой. В доме есть жильё, 
оборудованное специально 
для инвалидов, — отмети-
ла во время осмотра ново-
стройки член общественно-
го штаба и президент фон-
да «Институт экономики 
города» Надежда Косарева.

Она добавила, что в та-
ких квартирах сделаны 
низкие пороги, широкие 
двери, высоко поставле-
ны розетки, специальным 
образом оборудованы ван-
ные комнаты.

— В новостройке ис-
пользованы современные 
технологии. Все сведения 
со счётчиков передаются в 
диспетчерскую службу ав-
томатически, — рассказа-
ла Косарева.

Дом уже сдали в эксплу-
атацию, частичное засе-
ление началось в марте и 
продолжится во II квар-
тале этого года.

Как пояснил руководи-
тель городского Департа-
мента строительства Ра-
фик Загрутдинов, в ЮВАО 

для участников програм-
мы реновации сейчас стро-
ят 24 дома, а ещё 29 — про-
ектируют. С момента стар-
та программы в округе 
ввели в эксплуатацию 36 
домов: больше всего в рай-
онах Кузьминки (13 домов) 
и Люблино (10 домов). 

Михаил ЩЕПИН

Общественный штаб: 
(495) 548-2080 (в будние дни 
с 9.00 до 20.00). Эл. почта: 
renovation@shtab.opmoscow.
ru. Сайт: renovation.
opmoscow.ru Кухня в новостройке на Нижней Хохловке

Общественники проверили качество отделки квартир 
дома в Нижегородском
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РЕНОВАЦИЯ

ВСЕ 
НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

АВТОВЛАДЕЛЕЦ ПРОЕЗЖАЕТ, 
ДАЖЕ НЕ ОБРАТИВ НА МЕНЯ 
ВНИМАНИЯ. А ДОЛЖЕН 
ПРОПУСТИТЬ
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Васи лий Пронин с 
улицы Артюхиной 
воевал в пехоте на 

Курской дуге. Накану-
не Дня Победы ветеран 
Великой Отечественной 
вой ны рассказал «ЮВК» 
о великой битве и об уди-
ви тел ьном ком п лексе 
упражнений, поставив-
шем его на ноги после тя-
жёлого ранения. 

Командиры 
менялись 
каждые три дня

Шестнадцати летний 
Василий встретил войну 
в родной Туле. В октябре 
1941 года во время про-
рыва фашистской танко-
вой бригады к Москве он 
как секретарь школьной 
комсомольской органи-
зации организовал ком-
сомольское ополчение. 
Школьники создавали 
оборонительные рубежи 
Тулы. В действующую ар-
мию он смог попасть толь-
ко после школы — в дека-
бре 1942-го.

— Оказался в 680-м пол-
ку 169-й стрелковой ди-
визии, только вышедшей 
из-под Сталинграда. На 
Курскую битву нас по-
вёл генерал-лейтенант 
Иван Баграмян. Я был 
рядовым в пехоте в роте 
автоматчиков, выходил 
и в разведку. Как ком-
сорг роты должен был 
первым вести бойцов 
в атаку. Среднесуточ-
ные потери на Курской 
дуге составляли больше 
11 тысяч человек! Ко-
мандиры взводов меня-
лись каждые три дня. 
Предыдущие погиба-

ли, получали серьёзные 
ранения или пропадали 
без вести, — рассказыва-
ет Василий Гаврилович.

За участие в боях на Кур-
ской дуге Василий Про-
нин был награждён меда-
лью «За отвагу». В сентябре 
1943 года при форсирова-
нии Десны он был тяжело 
ранен в позвоночник. На 
следующий год его демо-
билизовали из армии как 
инвалида 2-й группы. 

Танцы с осколком 
в спине

В Туле его ждали мама и 
две младшие сестры. Васи-
лий не мог ходить, постоян-
но лежал. Видя пережива-
ния матери, он, превозмо-
гая сильнейшую боль в по-
звоночнике, уехал из дома 
в Москву...

— Став инвалидом в 
19 лет, я не мог позво-
лить себе немощность. 

Мне сделали операции на 
позвоночнике: врачи доста-
ли пулю и несколько оскол-
ков. Но один осколок всё 
ещё во мне. А потом я раз-

работал специальный ком-
плекс упражнений. В итоге 
бросил не только костыли и 
корсет, но и стал танцевать! 
— говорит ветеран.

Пронин окончил Мо-
сковский институт народ-
ного хозяйства им. Пле-
ханова, 40 лет работал в 
Центральном статисти-
ческом управлении при 
Совете министров СССР 
(ЦСУ). Внедрял автомати-
зированную вычислитель-
ную систему в статистике 
народного хозяйства. За-
тем был управляющим де-
лами ЦСУ. 

Летал в Париж 
вместе с Путиным

Каждое утро в течение 
80 лет Василий Пронин за-
нимается гимнастикой по 
полтора часа. В свои 98 лет 
он делает по 110 приседа-
ний и наклонов.

— Пока готовлю завтрак  
— ещё 150 нак лонов. 
И только потом — основ-
ные занятия из 27 упражне-
ний, — рассказал ветеран. 

Василий Гаврилович — 
председатель Совета ветера-
нов 11-й Гвардейской армии, 
в составе которой воевал на 
Курской дуге и в Брянской 
области. И уже 23 года — в 
Совете ветеранов ЮВАО. Там 
он почётный председатель. 

 — В свои 98 лет я каж-
дый день занят. Недавно 
рассказывал о войне груп-
пе школьников из Перми, 
встречался с детьми из 
Тулы, — рассказал Васи-
лий Гаврилович. 

Василий Пронин создал 
движение «Народный ар-
хив». На его базе сняли 180 
видеофильмов, сделали 96 
аудиозаписей и 102 фото-
диска. Собранную инфор-
мацию отдали в Музей По-
беды на Поклонной горе.

— В 2014 году я побывал 
во Франции на юбилее от-
крытия 2-го фронта. Ле-
тел вместе с 11 ветеранами. 
И был в одном самолёте с 
Владимиром Путиным! — 
вспоминает ветеран.

Василий Гаврилович 
женат уже 66 лет! 94-лет-
няя Валентина Филип-

повна тоже инвалид 
войны. У них есть сын 
и внучка. 

Виктория 
КАЙТУКОВА

ВОЕВАЛ НА КУРСКОЙ ДУГЕ
98-летний Василий Пронин рассказывает школьникам о войне и занимается гимнастикой 

КАЖДОЕ УТРО 
ВЕТЕРАН ДЕЛАЕТ 
110 НАКЛОНОВ 
И ПРИСЕДАНИЙ

В 1943 году Василий Пронин был 
тяжело ранен в позвоночник
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Водолазы городской поиско-
во-спасательной службы уже 
провели первую проверку состо-
яния дна на всех столичных пля-
жах. Об этом сообщил начальник 
поисково-спасательной станции 
«Серебряный Бор» ГКУ «Москов-
ская городская поисково-спаса-
тельная служба на водных объек-
тах» Ярослав Черногоров.

По его словам, такие рабо-
ты являются частью подготов-
ки пляжей города к летнему ку-
пальному сезону.

— Мы обследуем дно водоёма, 
чтобы найти мусор, скопившийся 

за зиму. На каждом пляже рабо-
тают по две водолазные группы, 
в каждой по три человека, — рас-
сказал Черногоров. 

Он напомнил, что первое об-
следование ежегодно проводят 
в апреле, а затем в мае и июне.

В этом году в Москве планиру-
ют открыть 13 зон отдыха с ме-
стами для купания. По резуль-
татам проверки два пляжа, «Ди-
намо» и у Головинских прудов, 
приняты, а остальные, в том чис-
ле «Мещерское», «Левобереж-
ный», Большой садовый пруд, 
озёра Бездонное и Тропарёво, 

три озера в Зеленограде и пляж 
в Серебряном Бору, необходимо 
дополнительно очистить. 

После этого спасатели снова 
проверят дно и выдадут акты с 
решением о пригодности водо-
ёма к купанию.

Полностью проверенный пляж 
откроют для купания, как толь-
ко позволит погода. Около водо-
ёма появятся столбы со спаса-
тельными кругами, по одному на 
50 м берега, и пост, где будут де-
журить два спасателя с лодкой. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Большинство городских водоёмов 
дополнительно очистят от мусора

Реставрацию павильона 
«Советская культура» на ВДНХ 
планируют завершить летом

Реставрация павильо-
на №66 «Советская куль-
тура» на ВДНХ близится 
к завершению. Об этом в 
ходе пресс-тура, органи-
зованного при содействии 
информационного цен-
тра Правительства Мо-
сквы, сообщил главный 
архитектор проекта Олег 
Шурыгин.

— Реставрационные ра-
боты начаты в 2019 году, 
— рассказал он. — Реше-

но воссоздать истори-
ческий облик павильо-
на 1954 года. Было очень 
нелегко, некоторые эле-
менты утрачены на 70%. 

Центральный элемент 
павильона — ротонда — 
уже почти восстановлен, 
идёт подготовка к запу-
ску фонтанов. Высота 
струи главного фонтана 
в ротонде будет, как и в 
1954 году, 15 метров. Как 
подчеркнул заместитель 

генерального директора 
ВДНХ Александр Тара-
сов, утраченные элемен-
ты воссоздаются по черте-
жам. Они полностью по-
вторяют исторический об-
лик элементов 1954 года. 

Всего в павильоне будет 
три зала, в которых разме-
стятся арт-кафе, музей и 
выставка. Полностью за-
вершить работы планиру-
ют уже этим летом.

Алексей ТУМАНОВ
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За летние каникулы 
школьники и сту-
ден т ы кол лед жей 

могут не только набрать-
ся сил, но и заработать. 
Куда и кем возьмут ребят 
14-17 лет, выяснял «ЮВК».

На работу — 
после учёбы

Охотно принимают не-
совершеннолетних работ-
ников в сферу общепита. 
Шестнадцатилетняя Ма-
рина Журкина с улицы Ма-
лышева учится в колледже 
на программиста. А после 
лекций спешит на работу в 
сетевой ресторан быстро-
го питания на Зеленодоль-
ской улице. Девушка тру-
дится здесь уже почти год. 
Её должность называется 
«работник предприятия». 
Марина собирает заказы, 
готовит картофель фри, де-
серты и напитки, убирает 
в зале и на летней веранде. 
График выбрала сама. Ей 
удобно работать пять дней 
в неделю по четыре часа. 

Платят за час 225 рублей. В 
месяц Марина зарабатыва-
ет около 18 тысяч. Одежду и 
косметику покупает сама.

— Недавно клиентка на-
писала, что ей очень понра-
вилось, как вежливо я раз-
говариваю с посетителями 
и добросовестно работаю. 
В тот день меня объявили 
лучшей в смене и поощри-
ли бесплатным обедом, — 
рассказала Марина.

Девушка планирует и 
дальше работать. Мечта-
ет накопить на поездку в 
Японию.

Бариста 
устроилась 
через соцсеть

Работу можно найти и 
на сайте городского Цен-
тра занятости czn.mos.ru. 
Обычно на лето столичные 
«Жилищники» предлагают 
подросткам вакансии ра-
ботников зелёного хозяй-
ства, рабочих комплексной 
уборки, подсобных и до-
рожных рабочих.

Ещё вариант — заглянуть 
на сайты рекрутинговых 
компаний. На HeadHunter 
в разделе «Работа для под-

ростков 14-17 лет» коррес-
пондент «ЮВК» нашла 3471 
вакансию. На сервисе «Ра-
бота.ру» — 472. SuperJob вы-
даёт 6607. Ребятам предла-
гают поработать почталь-
онами, администраторами, 
промоутерами, курьерами, 
официантами, тайными по-
купателями, продавцами-
консультантами, бариста. 

Десятиклассница Алина 
Маркова два лета подряд 
работала бариста в кофей-
не на улице Юных Ленин-
цев. Вакансию нашла через 
соцсеть «ВКонтакте» в при-
ложении «Работа».

— Приготовить латте, ка-
пучино, эспрессо для меня 
теперь проще простого. 
Могу даже сделать крутой 
цветочный раф, — говорит 
школьница.

В прошлом году она по-
лучала около 30 тысяч в ме-
сяц. Планирует подзарабо-
тать и в эти каникулы.

Курьеров много 
Одна из самых попу-

лярных вакансий, не тре-
бу юща я спец иа л ьной 
подготовки, — курьер. 

— С 16 лет берём на ра-

боту пешими курьерами. 
Также передвигаться мож-
но на велосипеде или само-
кате. Близкие заказы удоб-
нее отнести пешком или до-
ехать до нужной точки на 
общественном транспорте. 
С пешими курьерами чаще 
всего передают небольшие 
вещи. Максимальный вес 
посылки — 10 килограм-
мов, — рассказали в отделе 
по подбору персонала попу-
лярного сервиса доставки.

Одиннадцатиклассник 
Антон Васин с улицы Пе-
рервы в прошлом году всё 
лето работал курьером в 
крупной сети магазинов.

— Работу нашёл на сайте. 
В месяц получал около 30 
тысяч рублей. Работал шесть 

часов в день. Передвигался 
на своём велосипеде. За ка-
никулы накопил на прилич-
ный игровой компьютер, — 
рассказывает парень. 

 Оксана МАСТЮГИНА

Накопить на поездку 
в Японию 
и игровой компьютер

Необычное спортивное со-
бытие состоялось в столице 
— спартакиада «Мой спор-
тивный город» для молодё-
жи с особенностями здоро-
вья. В состязаниях приняли 
участие 138 молодых людей 
из 15 городских социальных 
домов. Главный слоган ме-
роприятия — «Инклюзион: 
всё получится!». С 23 марта 
по 25 апреля раз в неделю ре-
бята состязались в несколь-
ких дисциплинах — шашках, 
силе удара, настольном тен-
нисе, мини-футболе и лёгкой 
атлетике. Турниры прошли 
на крупных городских спорт-
площадках. В числе актив-
ных участников были и по-
допечные социального дома 
«Люблино». 

О том, почему такие ме-
роприятия очень важны, 
рассказала нашей газете де-
путат Московской город-
ской думы, представитель 
столичного парламента в 
Совете Федерации, пред-
седатель Комитета Совета 

Федерации по социальной 
политике Инна Святенко. 

— Для взрослых людей 
с ментальными особенно-
стями сегодня в Москве ра-
ботают 19 социальных до-
мов. В домах-интернатах 
сотрудники создают все 
необходимые условия для 
того, чтобы раскрыть по-
тенциал каждого жителя. 
Одна из важнейших задач 

— помочь в социализации. 
Для ребят организуют вы-
ездные мероприятия, при-
влекают к участию в город-
ских проектах. Спортивные 
соревнования — важное и 
ответственное событие для 
особых ребят. Каждый из 
них – уже победитель: они 
проявили смелость и ини-
циативу, выдвинули свои 
кандидатуры для участия 

в спартакиаде, защищали 
честь своего учреждения, — 
рассказала Инна Святенко.

Спортивные соревно-
вания — важный элемент 
комплексной реабилита-
ции и социализации. За-
нимаясь спортом, готовясь 
к спартакиаде, ребята не 
только улучшили свою фи-
зическую подготовку, но 
и посетили лучшие спор-

тивные площадки города, 
встретились с друзьями, 
завели новые знакомства. 

— Я искренне признатель-
на мэру Москвы Сергею Се-
мёновичу Собянину за те воз-
можности, которые есть у го-
рожан в сфере социальной 
политики. Москва реализу-
ет масштабную работу по за-
боте о каждом нуждающем-
ся, благодаря которой у всех 
жителей есть возможность 
участвовать в делах и собы-
тиях нашего города, вести 
активную и полноценную 
жизнь. Особенно приятно 
мне было видеть на соревно-
ваниях ребят из социально-
го дома «Люблино». Их глаза 
были наполнены радостью! 
— подчеркнула сенатор.

То, что спортсмены полу-
чили возможность высту-
пить на таких серьёзных, 
профессиональных пло-
щадках, пообщались с дру-
гими ребятами, увидели из-
вестных спортсменов, Геро-
ев России, руководителей, 

очень важно — всё это под-
чёркивало значимость со-
бытия, было очень важным 
для ребят, они участвовали 
в спартакиаде с большим 
удовольствием, отметил ди-
ректор дома социального 
обслуживания «Люблино» 
Виктор Суродин. 

— В нашем социальном 
доме создана серьёзная база 
для физкультурно-оздоро-
вительной и спортивной дея-
тельности:  есть спортивный 
зал, кабинеты ОФК, трена-
жёрные залы, спортивные 
площадки для футбола, ба-
скетбола, бадминтона. Раз-
виваем и новые виды спорта 
— корнхол, жульбак, новус, 
петанк. Взаимодействуем со 
многими спортивными феде-
рациями, наши спортсмены 
успешно выступают на меж-
дународных соревнованиях, 
занимают там призовые ме-
ста. Всё это помогает ребятам 
жить полноценной жизнью, 
— сказал директор. 

Игорь СМИРНОВ 

Команда социального дома «Люблино» 
участвовала в спартакиаде «Мой спортивный город» 

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Инна Святенко с командой социального дома «Люблино»  

По трудовому законода-
тельству для ребят в воз-
расте от 14 до 15 лет рабо-
чая смена не может превы-
шать 4 часов; от 15 до 16 
лет — 5 часов; от 16 до 18 
лет — 7 часов. Для трудо-
устройства подростка от 14 
до 16 лет нужно письменное 
согласие одного из родите-
лей и органа опеки и попе-
чительства.

А как по закону

В округе подросткам есть где подработать
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Марина Журкина (справа) собирает заказ
С 16 ЛЕТ БЕРУТ НА РАБОТУ 
ПЕШИМИ КУРЬЕРАМИ. 
ВЕС ПОСЫЛКИ — ДО 10 КГ
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В Выхине-
Жулебине сын 
ударил отца 
молотком

В квартире на Фер-
ганском проезде по-
вздорили 23-летний 
сын и 41-летний отец. 
Сын схватил молоток, 
несколько раз ударил 
им отца и убежал. Со-
седи услышали шум и 
вызвали полицию. В ре-
зультате оперативно-ра-
зыскных мероприятий 
полицейские задержа-
ли ранее судимого по-
дозреваемого, он нахо-
дится под стражей. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «умышленное 
причинение тяжкого вре-
да здоровью». 

У ранее судимого 
мужчины изъяли 
оружие

Полицейские округа 
патрулировали терри-
торию и задержали во-
оружённого огнестрель-
ным оружием мужчину. 
При проверке докумен-
тов выяснилось, что 
мужчина был ранее су-
дим. У него изъяли ору-
жие и отправили в отде-
ление полиции. От его 
действий никто не по-
страдал.

На улице 
Хлобыстова 
украли 
велосипед 

Придя домой на ули-
цу Хлобыстова, жен-
щина обнаружила, что 
из подъезда пропал 
велосипед за 26 тыс. 
руб лей, принадлежав-
ший её сыну. Она обра-
тилась в полицию, по-
сле чего был задержан 
22-летний подозревае-
мый — безработный мо-
сквич. Он находится под 
подпиской о невыезде. 
Возбуждено уголовное 
дело по статье «кража». 
Велосипеда при нём не 
оказалось.

Ирма 
КОТИЯР

ХРОНИКА

Молодая мать жесто-
ко расправилась 
с только что рож-

дённым сыном в электро-
поезде «Ласточка». Рано 
утром тело обнаружили 
в туалете поезда сотруд-
ники депо «Андроновка».

На место выехали 
криминалисты

Тело младенца лежало в 
мусорной корзине. При-
ехавшие на место крими-
налисты насчитали на нём 
больше десятка ран.

— Кроме того, во рту мла-
денца был обнаружен свёр-
ток бумаги, который пре-
пятствовал свободному ды-
ханию, — сообщили «ЮВК» 
в Следственном управле-
нии по Юго-Восточно-
му округу ГСУ СК РФ по 
г. Москве.

Следователи изучили 
 записи камер видеонаблю-
дения. 

Причину назвать 
не смогла

По горячим следам опе-
ративники вышли на мать 
ребёнка, которая была 
главной подозреваемой. 
Это 24-летняя жительница 
Московской области. Жен-
щину задержали и предъ-
явили обвинение в убий-
стве малолетнего. На до-
просе она без волнений 
призналась в совершённом 
преступлении, но причину 
убийства малыша назвать 
так и не смогла, как и то, 
кто являлся отцом ребёнка.

— Ехала в электропоезде 
и почувствовала, что у меня 
начались роды. Зашла в ту-

алет, там родила и убила ре-
бёнка ножницами, — рас-
сказала женщина во время 
допроса.

Проведут 
психиатрическую 
экспертизу

По словам знакомых, у 
этой женщины уже есть 
трое детей. Говорят, что 
одного своего ребёнка она 

передала родственникам, 
за вторым присматривала 
мать, а ещё одного она сда-

ла в детский дом. Так это 
или нет, будет разбирать-
ся следствие.

Назначены необходи-
мые судебные эксперти-
зы, кроме того, женщине 
проведут амбулаторную 
психолого-психиатриче-
скую экспертизу. По реше-
нию Лефортовского рай-
онного суда она находится 
под стражей. Подозревае-
мой грозит до 20 лет лише-
ния свободы.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ 

Поезд, в котором произошла трагедия
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Родила в поезде и убила…
В электричке в ЮВАО обнаружили страшную находку

ПОДОЗРЕВАЕМАЯ 
ЗАКЛЮЧЕНА ПОД СТРАЖУ, 
ЕЙ ГРОЗИТ ДО 20 ЛЕТ 
ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ
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В квартиру на проспек-
те Защитников Москвы 
позвонили двое мужчин 
и под каким-то незначи-
тельным предлогом по-
просили хозяина выйти в 
лифтовый холл. Там зло-

умышленники наброси-
лись на ни о чём не подо-
зревавшего человека и из-
били его. Затем один из на-
падавших приставил нож к 
уху жертвы и потребовал 
деньги на наркотики.  

— Мужчина вырвался 
и попытался спрятаться в 
своей квартире, но не успел 
закрыть дверь. Грабители 
ворвались следом, снова 
избили жертву и похитили 
телефон стоимостью 55 ты-

сяч рублей и макет автома-
та за 6 тысяч рублей, — со-
общили «ЮВК» в Кузьмин-
ской межрайонной проку-
ратуре. 

Разбойники скрылись, 
но вскоре были задержаны. 

Они полностью возместили 
ущерб. 34-летний и 29-лет-
ний местные жители отпра-
вятся под суд. За разбойное 
нападение им грозит от 7 до 
12 лет тюрьмы. 

Анна ГОНЧАРОВА 

Двое налётчиков ворвались в квартиру в Некрасовке 
и избили хозяина

Читайте «Юго-Восточный курьер» в Телеграме
В ленте публикуется самая интересная информация из свежих номеров газеты «Юго-Восточный курьер»: об-

щественно-политическая жизнь столицы и округа, актуальные проблемы и достижения в сфере жилищно-ком-
мунального хозяйства, новости строительства и благоустройства, хроника происшествий, социальные инициа-
тивы и варианты досуга, интервью со знаменитостями. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/UV_Kurier_UVAO.
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Сообщество активных 
родителей «Взаимо-
выручка» объединяет 

около сотни семей из ЮВАО 
и других округов столицы. 
Здесь обмениваются веща-
ми, делятся продуктами, 
помогают семьям, попав-
шим в беду, а также воспи-
танникам социальных уч-
реждений. Присоединиться 
к добровольческому движе-
нию может каждый.

Объединились 
в чате

Всё начиналось с ба-
нальной барахолки в со-
циальных сетях. Четыре 
года назад несколько се-
мей из районов Любли-
но, Марьино и Лефортово 
решили помогать много-
детным или родителям в 

сложной жизненной ситу-
ации. Так возник чат «Вза-
имовыручка».

— Вначале просто дели-
лись одеждой. Потом пош-
ли серьёзные просьбы о по-
мощи: например, запросы 
колясок, детского питания, 
памперсов, лекарств, ред-
ких учебников, средств ре-
абилитации. Сейчас даже 
спрашивают или предлага-
ют мебель, бытовую техни-
ку, — рассказала участник 
сообщества из Лефортова 
Ольга Соловьева.

Собрали 
«приданое» 
малышке

Недавно одна из мно-
годетных мам, Оксана 
Сорокина, которая жи-
вёт в Марьине, — у неё 
трое мальчишек — ро-
дила долгожданную де-
вочку. Участники сооб-
щества быстро нашли ко-
ляску, кроватку, которая 
вписалась в габариты ком-
наты, подарочный набор 
для роддома. Малышке 

потребовалась специаль-
ная смесь. Та, что выда-
ли на молочной кухне, не 
подошла. Активные мамы 
за несколько дней нашли 
нужную и доставили пря-
мо домой.

— Иногда во «Взаи-
мовыручке» получается 
срочно найти что-то со-
вершенно нестандартное, 
например сценический 
костюм, редкий спортив-
ный инвентарь или ком-
натное растение, — доба-
вила Ольга.

Так, недавно «Взаимо-
выручка» помогла создать 
сценический образ ране-
ного бойца в спектакле к 
9 Мая. Именно через со-
общество нашли раритет 
— нижнее армейское бе-
льё образца 40-х годов про-
шлого века.

Спрос 
на инвалидные 
коляски

— В сообщество стали 
часто обращаться род-
ственники людей, кото-
рые внезапно утратили 
мобильность — заболе-
ли или получили травму. 
Они просят выручить ин-
валидной коляской, ведь, 
чтобы получить её бес-
платно, нужно для начала 
оформить инвалидность, 
а передвигаться нужно 
здесь и сейчас, — расска-
зала участник «Взаимо-
выручки» Татьяна Чижо-
ва с Перервы. — Только за 
неделю поступило четыре 
просьбы.

Не менее популярны хо-
дунки, а также детские и 
взрослые памперсы, впи-
тывающие пелёнки.

Из рук в руки
Пока у активистов нет 

помещения для хране-
ния нужных вещей, по-
мощь передают из рук 
в руки. Приходится са-
мим работать курьерами. 
Очень нужны помощни-
ки — люди с машинами и 
без машин для коротких и 
дальних дистанций: ино-
гда нужно проехать не-
сколько остановок, а по-
рой требуется съездить за 
город.

Если вы готовы стать 
волонтёром сообщества 
или передать инвалидную 
коляску, пишите в мес-
сенджер 8-903-792-7407 
(Ольга).

Ольга 
СОКОЛОВА

В сообществе «Взаимовыручка» ждут 
автомобилистов и пеших курьеров
Активным родителям из ЮВАО требуется помощь волонтёров

ИНОГДА НУЖНО ПРОЕХАТЬ 
ПАРУ ОСТАНОВОК, А ИНОГДА 
СЪЕЗДИТЬ ЗА ГОРОД

Накануне праздника 
Пасхи в «ЮВК» вышла ста-
тья об общественной ор-
ганизации «Сильные ду-
хом», которая объединяет 
семьи, где есть инвалиды 
с ментальными нарушени-
ями. Читатели оперативно 
откликнулись на призыв 
помочь организовать бла-
готворительную ярмарку.

— Нам принесли очень 
много сувениров, домаш-
ние вышивки, вязание, от-
крытки ручной работы, — 

поблагодарила читателей 
руководитель организации 
Наталья Яковлева. — Этого 
хватит, чтобы провести не-
сколько ярмарок-выставок, 
средства от которых идут на 
реабилитацию инвалидов. 

Также читатели «ЮВК» 
помогли собрать пасхаль-
ные подарки для подопеч-
ных семей. Поздравления 
на дому и в больнице по-
лучили около 50 человек.

«Сильные духом» по-
прежнему очень нужда-

ются в средствах гигие-
ны, сладких гостинцах, а 
также помощи в организа-
ции и проведении ярмарок 
и других досуговых меро-
приятий. 

Принести помощь мож-
но по адресу: ул. Головачё-
ва, 5, корп. 2, необходимо 
предварительное согласо-
вание с Натальей в мес-
сенджере 8-916-739-6419. 
Здесь же можно узнать, как 
стать волонтёром.

Ольга СОКОЛОВА
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Волонтёры муж и жена Евгений и Ирина Ткаченко

Сувениры для благотворительной ярмарки

Хирурги провели уни-
кальную операцию в гос-
питале ветеранов войн №2. 

У 84-летней пациентки 
были постоянные боли в 
икроножной мышце, по-
теря чувствительности в 
левой ноге, а также неза-
живающие раны на ле-
вой стопе. Врачи госпита-
ля диагностировали ате-
росклероз артерий ниж-
них конечностей. Сосуды 
были закупорены, кро-
вообращение нарушено. 
Возникли осложнения. 
Стоял вопрос об ампута-
ции ноги до верхней тре-
ти бедра. Но сосудистый 
хирург Артур Мкртчян 
принял решение прове-
сти операцию по восста-
новлению кровотока.

Пятеро хирургов уда-
лили бляшки из артерий 
и провели шунтирование.

Операция прошла удач-
но, кровоснабжение сто-
пы полностью восстано-
вилось. Ампутации ноги 
удалось избежать, удали-
ли лишь ногтевую фалан-
гу большого пальца. По-
сле операции чувствитель-
ность полностью верну-
лась. Сейчас пациентка не 
чувствует боли и ходит са-
мостоятельно.

Виктория КАЙТУКОВА

В госпитале на 
Волгоградском 
спасли ногу 
пациентке 

Читатели «ЮВК» помогли инвалидам 
подготовиться к благотворительной ярмарке

ЕСТЬ ОТЛИК

Давайте 
поможем 
друг другу!
Если кто-то 
бескорыстно 
помог вам, если 
кому-то помогли вы, 
напишите нам об 
этом. 

Есть ещё много 
людей, которым 
нужна помощь!

Присылайте письма 
на эл. адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: 
«Юго-Восточный 
курьер»)

МЕДИЦИНА
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Юбилейный га ла-
концерт и съёмка 
для Первого кана-

ла участников самого попу-
лярного реалити-шоу Рос-
сии состоялись в концерт-
ном зале «МТС Live Холл» 
на шоссе Энтузиастов в Ле-
фортове. На этот вечер там 
собрались те, кто 20 лет на-
зад «круто попал на ТВ». 
Сюда приехали участники 
всех сезонов проекта — от 
групп «Корни» и «Фабри-
ка», ставших финалистами 
1-го сезона, до выпускни-
ков 7-го сезона Корнелии 
Манго и Марка Тишмана. 
Вела гала-концерт бессмен-
ная ведущая всех фабрич-
ных сезонов Яна Чурикова. 
А за кулисами давно не ви-
девшие друг друга участни-
ки обменивались новостя-
ми и тёплыми объятиями.  

Полное отсутствие 
личного 
пространства

— Фабрикантам при-
шлось привыкать к тому, 
что камеры работали в ре-
жиме 24/7. Снимут, быва-
ло, микрофон на минуту, а 
им сверху голос. Отсутствие 
личного пространства было 
самым сложным, — говорит 
Яна Чурикова. — Вот всех 
интересует: настоящие ли 
чувства были на «Фабри-
ке»? Да! Это были настоя-
щие детские влюблённости, 
но в слегка усиленной вер-
сии за счёт монтажа. Тогда 
для нас реалити-шоу были 
в новинку, поэтому такого 
эффекта больше не будет 
никогда. А теперь за счёт 
новых технологий жизнь 
каждого из нас — реалити-

шоу. И весь наш мир — это 
фабрика звёзд.

«У меня градом 
слёзы лились»

— Пожалуй, самым за-
поминающимся момен-
том для меня стал тот день, 

когда Максим Фадеев 
спел для меня «Высо-
ко». У меня тогда про-
сто градом слёзы ли-
лись: не могла пове-
рить, что такая краси-
вая песня — и для меня 
лично, — вспоминает 
финалистка 2-го сезо-

на «Фабрики» Юлия Сави-
чева. — А ещё я постоянно 
вспоминаю, как Пьер Нар-
цисс любил обниматься. У 
меня были такие косички 
смешные, и он постоянно 
приобнимал меня и гово-
рил так, с акцентом: «Моя 
сэстра!» Так жаль, что его 

сегодня с нами нет…  Пьера 
не стало в 2022 году.

Как ляп 
стал трендом 

— Мне особенно запом-
нился мой первый выход на 
сцену с песней «Поздно», — 
рассказывает  финалистка 
5-го сезона «Фабрики» На-
талья Подольская. — Всё 
надо было делать очень бы-
стро. Я надела длинное зе-
лёное платье со шлейфом, 
а визажистка уже в темно-
те нашлёпала мне зелёные 
блёстки на глаза. Она  даже 

не успела их растушевать — 
я уже на сцене. И потом мне 
стали приходить сообщения 
от поклонниц: «Какой ори-
гинальный у вас мейкап был! 
Мы теперь так же красимся!»

Александр Бердников из  
группы «Корни» добавляет, 
что так волновался во время 
пребывания на «Фабрике», 
что у него по утрам даже 
кровь из носа шла. 

— Для меня это было 
очень нервно, поскольку 
ты 24 часа находишься под 
камерами и постоянно в си-
туации, когда тебя могут 
выгнать, — говорит певец. 

— Меня номинировали на 
вылет больше  остальных 
— три раза. И постоянно 
приходилось доказывать, 
что ты лучший. 

А вот Прохор Шаляпин 
говорит, что совсем не вол-
новался. 

— У меня практически 
никогда ни с кем не было 
конфликтов, потому что я 
искренне считал себя луч-
ше всех и потому никому 
не завидовал, — объясня-
ет Прохор. — Под камерами 
вначале было трудно кру-
глосуточно находиться. Не 
секрет, что они были даже 
в туалете. Ну я вздохнул и 
выдохнул: что естественно, 
то не безобразно. И дальше 
уже не парился. Я вообще 
создан для камер, и вся моя 
жизнь — прямой эфир! Но 
самая моя главная песенка 
ещё не спета. 

Поклонники 
чуть 
не перевернули 
автобус

Одна из ярких фина-
листок «Фабрики звёзд» 
Корнелия Манго вспоми-
нает, как Валерий Мелад-
зе ей сказал: «Тебе ничего 
не надо менять. Ты уни-
кальная и самобытная, тебя 
нужно только взращивать!»

— Однажды  на гастро-
лях поклонники чуть не пе-
ревернули наш автобус, — 
рассказывает она. — Зри-
тели стали так раскачивать 
его от избытка чувств, что 
прямо страшновато ста-
ло. И я держалась за Мар-
ка Тишмана.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

«Фабрика звёзд» 
зажгла в Лефортове

В концертном зале на шоссе 
Энтузиастов участники вспомнили 
жизнь в реалити-шоу 20 лет назад
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Участницы группы «Фабрика»

НЕ СЕКРЕТ, ЧТО 
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В творческом багаже Ирины 
Розановой — более полуто-
ра сотен фильмов и сериа-

лов, в доброй половине из кото-
рых у неё главные роли. Творче-
ский диапазон актрисы, кажется, 
безграничен: от «ночной бабоч-
ки» в фильме «Интердевочка» до 
легендарного советского мини-
стра культуры Екатерины Фур-
цевой в сериале «Фурцева» и им-
ператрицы Екатерины в картине 
«Пётр Первый. Завещание». Но 
нам удалось поговорить с Ириной 
Розановой не столько об искус-
стве, сколько о личном — о том, 
что обычно остаётся за кадром. 

Мамино наследство
— Ирина Юрьевна, актёры 

порой бывают суеверны, и у них 
есть свои приметы. А как у вас?

— Я считаю, что не нужно ве-
рить в приметы.

— Но, может, у вас есть 
какие-то талисманы?

— Если говорить об оберегах, 
то у меня есть кольцо, там вну-
три написано: «Никогда не сда-
вайся». Есть ещё мамины бусы, 
которые я храню как талисман. 
У меня вообще от мамы остались 
многие вещи, которые мне дороги. 
Например, часики, я часто в них 
снимаюсь. Есть ещё различные 
колечки. Там нет каких-то очень 
модных и эксклюзивных укра-
шений, но они мне дороги боль-
ше любого бриллианта, потому 
что у них есть память и история…

Мастерица на все руки
— Скажите, вы что-то кол-

лекционируете, собираете?
— Я люблю белую посуду. Но всё 

должно быть в меру. Мне не нра-
вится, когда дом заставлен веща-
ми, захламлён. Стараюсь периоди-
чески разбирать всё. Люблю, когда 
много свободного места: простор-
но и светло. А ещё я летом, напри-
мер, делаю ремонт: что-то шкурю, 
пилю, меняю. Это такое очище-
ние своеобразное. Я обожаю это. 
Ремонт делаю по тому, как я чув-
ствую. Это же мой дом, и у него 
есть свой характер, как и у любо-
го человека. Если бы я занялась 
этим делом раньше и была моложе, 
то я бы точно пошла на курсы ка-
ких-нибудь дизайнеров. Сейчас и 
времени нет. А так я многие рабо-
ты по дому могу сама де-
лать. Когда-то даже плит-
ку красила — в малино-
вый цвет. Я сама себе и 
дизайнер, и рабочий. Не 
умею только заниматься 
ремонтом электричества 
и водопровода. 

— Вещи лишние, 
которые вам не нужны, 
куда отправляются? 

— У меня столько лю-
дей, которым я могу отдать вещи! 
Они точно попадут в хорошие 
руки. 

Советский человек 
советов не даёт

— Сейчас модно стало об-
ращаться к психологам. Вам 
приходилось пользоваться их 
услугами?

— Ой, я же советский человек — 
какие психологи, о чём вы говори-
те?! Мы столько сыграли классики 
в театре и в кино! Каждый персо-
наж — это жизнь, это разбор — вот 
вам и психология! Стараюсь сама 
во всём разобраться. 

— У вас большой жизненный 
опыт. Наверное, за советом 
к вам часто обращаются?

— Знаете, чем дольше живу, 
тем меньше даю советов. Счи-
таю, что каждому нужно само-
му во всём разобраться. 

Надо следить 
за собой

— Ирина Юрьевна, у 
вас прекрасная фигура. 
Раскройте секрет вашей 
стройности!

— Спасибо маме с папой 
— это всё генетика. 

— И ещё, наверное, 
спорт с юных лет?

— Моим спортом с пяти 
лет была музыка. Потом 
музыкальное училище. 
Так что на спорт у меня 
не так много времени 
было, и занималась я 
им мало. Сейчас вот 
занимаюсь сканди-
навской ходьбой: 
хожу с палками. 
Мне нравится. А 
что касается пи-
тания, то я не всё 
ем. И если будет 
нечего есть из 
того, что я могу 

себе позволить, то я лучше про-
сто выпью воды, чем буду есть всё 
подряд. У меня мама занималась 
различными системами питания, 
изучала голодание и здоровый об-
раз жизни. Своим здоровьем обяза-
тельно надо заниматься: следить за 
ним, проходить обследования. По-
тому что, например, машины мы 
же поддерживаем в хорошем состо-
янии: заливаем хороший бензин, 

меняем масло, проходим тех-
ническое обслуживание… 
Так и у людей должно быть. 

— Вы часто дома гото-
вите?  

— На приготовление 
каких-то грандиозных 
блюд не хватает времени: 
бегу постоянно на съём-
ки. Дома ем кашки какие-
то, козий сыр, киноа, аво-
кадо. Ем часто и по чуть-
чуть. Так что это и есть 
мой рецепт поддержки хо-
рошей фигуры, о котором 
вы спрашивали.

— Как обычно отдыха-
ете? Любите путешество-
вать? 

— Да, люблю! Часто езжу 
по нашей стране. У нас есть 
замечательные городки — 
душевные, такие, где можно 
хорошо отдохнуть. Но даже 
если ты по какой-то причине 
не можешь в данный момент 

поехать в отпуск, то можно 
всегда найти место и поближе. 

Есть прекрасные парки. Мож-
но взять рюкзак и отправить-
ся к речке — и там тоже будет 
очень хорошо…

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова 

и пресс-служб
(ИА «Столица»)

Ирина Розанова: 
На моём кольце написано:

«Никогда не сдавайся»

Народная 
артистка России 
рассказала 
о своих жизненных 
правилах 

1. Сообщение о планируемом изъ-
ятии для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества, рас-
положенных на территории линейно-
го объекта — участок проектируемой 
Кожуховской линии метрополитена 
от проектируемой станции «Косино» 
до проектируемой станции «Нижего-
родская улица».

Границы зон планируемого размеще-
ния вышеуказанных линейных объек-
тов утверждены постановлением Пра-
вительства Москвы от 18.02.2019 №88-
ПП (в ред. от 28.03.2023 №478-ПП).

Изъятие и предоставление компен-
сации за изымаемые объекты недви-
жимого имущества будут происходить 
в рамках действующего законодатель-
ства в соответствии со статьями 49, 

56.5, 56.8 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации, статьями 279 и 281 
Гражданского кодекса Российской Фе-
дерации, статьями 9-11 и 28 Федераль-
ного закона от 05.04.2013 №43-ФЗ «Об 
особенностях регулирования отдельных 
правоотношений в связи с присоеди-
нением к субъекту Российской Федера-
ции — городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Ссылка 
на размещённые 
материалы 
на сайте префектуры. 

2. Сообщение о планируемом изъятии 
для государственных нужд объектов не-

движимого имущества, расположенных 
на территории линейных объектов участ-
ков улично-дорожной сети — улично-до-
рожная сеть в промзоне «Руднёво».

Границы зон планируемого размеще-
ния вышеуказанных линейных объектов 
утверждены постановлением Прави-
тельства Москвы от 01.10.2019 №1286 
(в ред. от 31.03.2023 №509-ПП). Изъ-
ятие и предоставление компенсации 
за изымаемые объекты недвижимого 
имущества будут происходить в рам-
ках действующего законодательства 
в соответствии со статьями 49, 56.5, 
56.8 Земельного кодекса Российской 
Федерации, статьями 279 и 281 Граж-
данского кодекса Российской Федера-
ции, статьями 9-11 и 28 Федерального 
закона от 05.04.2013 №43-ФЗ «Об осо-

бенностях регулирования отдельных 
правоотношений в связи с присоеди-
нением к субъекту Российской Федера-
ции — городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении изме-
нений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».
Ссылка 
на размещённые 
материалы 
на сайте префектуры.

3. Вышло распоряжение Федерально-
го агентства железнодорожного транс-
порта от 20.04.2023 №АД-304-р «Об изъ-
ятии объектов недвижимого имущества 
для нужд Российской Федерации в це-
лях обеспечения размещения объекта: 
«Развитие железнодорожной инфра-

структуры Московской железной до-
роги на Курском направлении. III и IV 
главные пути Москва-Пассажирская-Кур-
ская-Люблино». Этап 1 «III и IV главные 
пути Москва-Пассажирская — Люблино». 
В нём, в частности, говорится: «Изъять 
для нужд Российской Федерации объект 
недвижимого имущества с кадастровым 
номером 77:04:0002004:3011, площадью 
16,6 кв. м., по адресу: Москва, вн. тер. г. 
муниципальный округ Кузьминки, про-
спект Волгоградский, влд. 45Б, стр. 8, 
расположенный в границах зоны пла-
нируемого размещения объекта феде-
рального значения».
Ссылка 
на размещённые 
материалы 
на сайте префектуры.

Об изъятии недвижимого имуществаОФИЦИАЛЬНО

СЕЙЧАС 
ЗАНИМАЮСЬ 
СКАНДИНАВСКОЙ 
ХОДЬБОЙ. 
МНЕ НРАВИТСЯ
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Мультфильмы 
на улице 
Кухмистерова

Р е т р о -
спективный 
показ мульт-
ф и л ь м о в 
СССР 1950-
60-х годов пройдёт 14 
мая в 10.00 в кинотеатре 
«Тула» (ул. Кухмистерова, 
4). Зрители увидят ленты 
«Королева Зубная Щёт-
ка», «Дед Мороз и лето», 
«Это что за птица?». Се-
анс бесплатный, но необхо-
дима регистрация на сай-
те «Мос кино» mos-kino.ru, 
раздел «Специальные ме-
роприятия». 

История живописи 
в Некрасовке

Творчес -
кая встреча, 
посвящён -
ная 175-ле-
тию одного 
из самых знаменитых рус-
ских художников XIX века 
Виктора Михайловича Вас-
нецова, пройдёт 16 мая в 
13.00 в библиотеке №117 
(ул. Рождественская, 12). 
На мероприятии ребята 
познакомятся с жизнью 
и творчеством художника, 
узнают интересные факты 
его биографии. Вход сво-
бодный. Подробности на 
сайте окцювао.рф. 

Спортивная 
хореография 
в Капотне

Посмот -
реть спор-
тивно-хорео-
графическое 
шоу пригла-
шает 16 мая в 19.00 дво-
рец культуры «Капотня» 
(2-й квартал Капотни, 
20а). Там пройдёт отчёт-
ное выступление студии 
гимнас тики и танца «Вдох-
новение». Вход по бесплат-
ным пригласительным би-
летам, которые надо по-
лучить заранее в кассе 
ДК. Подробности на сай-
те дккапотня.окцювао.
рф/events. 

Алексей ТУМАНОВ

В афише возможны 
изменения, уточняйте 
на сайтах организаторов

АФИША

После зимы растения 
и почва на дачном 
участке нуждаются 

в особом уходе. Несколь-
ко советов о том, что мож-
но сделать сейчас в саду и 
огороде, дал председатель 
совета межрегиональной 
общественной организа-
ции «Московский союз са-
доводов» на Волгоградском 
прос пекте Андрей Туманов.

1  Наводим 
порядок

Если вы только сейчас 
выбрались на дачу, то ра-
боты предстоит проделать 
немало. Ведь после зимы 
участок часто выглядит не-
ухоженным.

— Для начала нужно на-
вести хотя бы элементар-
ный порядок: убрать на-
копившийся мусор, упав-
шие ветки, остатки полу-
сгнивших плодов на земле 
и на ветках. Всё это долж-
но быть собрано и утили-
зировано: сожжено или за-
копано в землю, — говорит 
Андрей Туманов. — Если 
в кроне останется  висеть 
хоть одно мумифицирован-
ное, почерневшее яблоко, 
оно может нанести вред не 
только яблоне, но и всему, 
что растёт. Дуновение вет-
ра — и споры парши, бак-
терии, вызывающие у рас-
тений чёрный рак или мо-
нилиоз, разлетятся по саду 
и огороду.

2 Обрезаем ветки
Не стоит пренебрегать 

процедурой санитарной об-

резки плодовых деревьев 
и кустарников. И прежде 
всего надо удалить прак-
тически от самого наплы-
ва сухие, сломанные, под-
мёрзшие, больные ветви. 
Желательно также ликви-
дировать наросты мха и ли-
шайника. Эти организмы 
мешают растениям дышать,  
к тому же в них себя ком-
фортно чувствуют разные 
вредители.

3  Перекапываем 
почву

Если на участке есть ого-
род, то не обойтись без пе-
рекопки земли.

— Какой-то аксиомы в 
этом деле нет. Кто-то пере-
капывает с оборотом пла-
ста — как правило, это де-
лается на глинистых или 
суглинистых почвах. Кто-
то рыхлит — это возмож-

но на лёгких песчаных по-
чвах. Когда землю перека-
пывают с оборотом пласта, 
реже развиваются болезни 
и меньше растут сорняки, 
— продолжает Туманов.

Если часть огорода вы 
решили оставить под чёр-
ный пар, то есть ничего не 
сажать, чтобы дать земле 
отдохнуть, это не значит, 
что её не надо обрабаты-
вать. Почву нужно прорых-

лить, чтобы насытить кис-
лородом и не дать волю сор-
някам.

4  Удобряем
— Перекапывание можно 

сочетать с внесением удоб-
рений. Весной актуальны 
азотсодержащие удобре-
ния, являющиеся строи-
тельным материалом для 
листового аппарата. Я со-
ветую прежде всего карба-
мид — мочевину. Для садо-
водов-любителей это са-
мое оптимальное решение. 
Кстати, в животноводстве 
карбамид применяется как 
пищевая добавка, — заме-
чает садовод. — Просто рас-
кидывать удобрения по по-
верхности — непрактично. 
Минеральные удобрения 
лучше применять локально 
под конкретные культуры 
и при этом их заделывать в 

почву, чтобы снизить поте-
рю питательной ценности. 
Идеально вносить удобре-
ния в жидком виде. 

5  Ухаживаем 
за земляникой

Стоит потрудиться и 
ради любимой многими 
садовой земляники. Уда-
лите укоренившиеся в 
междурядьях розетки рас-
тений, старые усы и, ко-
нечно, засохшие листья. 
Не стоит также сохранять 
листья, покрывшиеся пят-
нами, — это признак забо-
леваний. Чтобы обеспе-
чить доступ воздуха к кор-
ням, осторожно прорых-
лите грунт ручной тяпкой. 
Это мож но сочетать с 
внесением удобрений, 
например того же карба-
мида. 

Ирина КОЛПАКОВА

Пять дел, которые весной нужно сделать на даче
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Если перекапывать землю с оборотом пласта, реже развиваются болезни и меньше растут сорняки

Андрей Туманов, 
председатель совета 
межрегиональной 
общественной 
организации «Московский 
союз садоводов» на 
Волгоградском проспекте
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ЕСЛИ ВЫ 
ДАЛИ ЗЕМЛЕ 
ОТДОХНУТЬ, 
ЕЁ ВСЁ 
РАВНО НАДО 
ОБРАБАТЫВАТЬ

Ответы на судоку со стр. 16

ВСЕ НОВОСТИ 
ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 
НА САЙТЕ 
WWW.UV-KURIER.RU

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 
Телефон единого контакт-центра редакции

(499) 647-6828

Засохшее яблоко может 
причинить вред всему саду
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Потеплело, и в парке 
«Кузьминки-Любли-
но» стали просыпать-

ся одни из самых больших 
любителей поспать — ёжи-
ки. В зимней спячке они 
проводят около полугода.

— Сейчас самое время за 
ними понаблюдать, — рас-
сказывает жительница Кузь-
минок, независимый эко-
лог Анастасия Кузнецова. 
— Дело в том, что нагуляв-
ший осенний жирок к спяч-
ке ёж за зиму сильно худеет, и 
если в обычное время — ле-
том или осенью — это в ос-
новном сумеречные и ночные 
животные, то весной, после 

пробуждения, они активны 
и днём: есть очень хочется!

При встрече с ежом не 
стоит брать зверька в руки. 
Во-первых, они преболь-

но кусаются. А во-вторых, 
ежи нередко являются пе-
реносчиками таких опас-
ных для человека заболе-
ваний, как сальмонеллёз, 

лептоспироз, бешенство и 
др. К тому же ёж переносит 
огромное количество па-
разитов — клещей и блох.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

Накануне  майских 
праздников «ЮВК» спро-
сил у читателей в телеграм-
канале: «Как вы защища-
ете квартиру от кражи?» 
Почти половина участни-
ков опроса (46%) выбрали 
ответ: «А у меня и красть-
то нечего!» 

Надеются только на 

дверные замки 37% ре-
спондентов. У 3% дома 
есть сейф, сигнализация, 
видеокамера или всё это 
вместе. Ещё 3% пользуются 
услугами вневедомствен-
ной охраны. И 11%, когда 
уезжают, просят присмо-
треть за своей квартирой 
соседей. 

37% верят в надёжность 
дверных замков

ОПРОС «ЮВК»

 Да, будут заняты делом. 
 Нет, в каникулы надо отдыхать.
 Смотря какая работа.

Как вы считаете, 
нужно ли школьникам летом 

подрабатывать? 

Принимайте участие 
в голосовании!

В Кузьминках проснулись 
голодные ёжики 

НЕ СТОИТ 
БРАТЬ 
ЗВЕРЬКА 
В РУКИ: 
ОН БОЛЬНО 
КУСАЕТСЯ

На наших столах блюда 
из курицы довольно при-
вычны, поэтому время от 
времени хочется внести 
разнообразие и попробо-
вать необычный рецепт. 
Актриса Алла Юганова 
рассказала, как сделать ку-
рицу в медовом маринаде. 

Сначала приготовим 
маринад. Зубчики чесно-
ка натрите или пропусти-
те через чеснокодавилку. 
Смешайте в миске соевый 
соус, чеснок, мёд, горчи-
цу, имбирь, растительное 
масло, соль и перец. На-

трите частью этого мари-
нада курицу, в том числе 
внутри, и оставьте в хо-
лодильнике на несколь-
ко часов, а лучше на ночь. 

Промариновавшуюся 
курицу отправьте в разо-
гретую до 180 градусов ду-
ховку примерно на 1 час 20 
минут (время зависит от 
размеров тушки). Чтобы 
птица получилась сочная 
и не подгорела, каждые 20 
минут её нужно поливать 
остатками маринада.

Ирина МИХАЙЛОВА

Курица 
в медовом соусе

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от актрисы Аллы Югановой 

• небольшая курица, 
• 4-5 зубчиков чеснока, 
• 6-7 ст. л. соевого соуса, 
• 2 ст. л. мёда, 
• 1 ст. л. горчицы, 
• 1 ст. л. растительного 

масла, 
• щепотка молотого 

имбиря, 
• соль и молотый перец 

по вкусу
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— Почему ты не выхо-
дишь замуж, тебе никто не 
предлагал?

— Предлагали, очень 
много раз!

— Ну и кто, например?
— Мои родители…

Беседуют два студента 
консерватории:

— Скоро защита дипло-
ма, а у меня ничего не вы-
ходит.

— А ты возьми диплом 
нашего препода и перепи-
ши все ноты в обратном 
порядке.

— Да я пробовал.
— Ну и что?
— Вальс Шуберта полу-

чается.

Покупатель в книжном 
магазине: 

— Неужели вы думаете, 
что детектив с названием 
«Парикмахер-убийца» будет 
кому-то интересно читать? 
Всё уже по названию ясно!

Продавец, раскрыв кни-
гу, читает аннотацию: 

— На всемирном съезде 
парикмахеров собрались 
2 тысячи человек...

АНЕКДОТЫ

Продолжается фотоконкурс «Рядом с мамой». До-
рогие мамы! Ждём ваших фотографий с детьми 

любого возраста. Если они уже выросли — тоже можно! 
Фото сопроводите небольшим рассказом о вашей семье. 
Обязательно укажите, в каком районе вы живёте! Предпо-
чтение будем отдавать фотографиям с изюминкой. Побе-
дителей ждут призы.
Технические требования: формат JPEG, размер не менее 
500 Кб. Письма отправляйте на эл. почту: uvkurier@mail.ru. 
В теме письма напишите: «Фотоконкурс».

По горизонтали: Инстинкт. 
Нос. Байконур. Отпуск. Окорок. 
Антрекот. Телец. Радуга. Изгой. 
Мак. Мачете. Кант. Арал. Того. 
Тыква. Авоська.

По вертикали: Ассортимент. 
Отличник. Цитата. Избушка. Зеро. 
Ага. Острослов. Текст. Рай. Плед. 
Нанду. Кума. Слоган. Сурок. Так-
тика. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

Елена из Печатников 
исполнила 
мамину мечту 
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Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 14

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831

СУДОКУ

«В 2001 году у моей мамочки, Лидии Ивановны Ви-
ноградовой, был юбилей — 70 лет. И я исполнила её 
мечту, о которой она когда-то давно мне рассказала. 
Мы поехали путешествовать по Италии. Я выбрала 
фотографию из Венеции потому, что она отража-
ет интересный момент. Вот сейчас гондольер допо-
ёт свою красивую итальянскую песню — и над ка-
налами Венеции зазвучит голос моей мамы: «Из-за 
острова на стрежень…» И все туристы в нашей гон-
доле как по команде подхватят: «На простор речной 
волны…» Мамы не стало год назад. Ей было 90 лет. Я 
её очень сильно люблю. И горжусь тем, что исполни-
ла её заветную мечту! Мама была светлым и жизне-
радостным человеком. А ещё я знала, что мама, как 
настоящая дочка и внучка кузнеца, после оконча-
ния Института стали три года работала в литейном 
цеху мастером на плавке. Вот такой русский харак-
тер!» — это необыкновенно трогательное письмо 
написала нам жительница района Печатники Еле-
на Игоревна Виноградова.


